
Sehr geehrte Damen und Herren, 
liebe Freunde des Faustballs, 
 
zuerst ein herzliches Willkommen an alle teilnehmenden Mannschaften, 
Organisatoren und Fans des Faustballs.  
 
Bisher gehört Faustball nicht zu den weit verbreiteten Sportarten Deutschlands. 
Umso schöner ist es deshalb, dass hier die deutschen Meisterschaften möglich sind, 
da sie diesen Sport hoffentlich beliebter machen und sich Faustball weiter ausbreitet. 
 
Erste Darstellungen reichen bis 1900 v. Chr. Zurück. Seine größte Verbreitung fand 
das Spiel in Deutschland, wo es seit 1893 organisiert gespielt wird..  
 
Mittlerweile betreiben zwischen 100.000 und 200.000 Menschen in Deutschland 
diesen Sport.  Faustball ist ein guter Sport für alle Altersklassen, da es die Gelenke 
schont und die Koordinationsfähigkeit, Beweglichkeit und Kondition schult.  
 
Für mich ist es eine besondere Ehre, Schirmherr der deutschen Meisterschaft 
Männer 35  zu sein. Ich wünsche allen Mannschaften und Mitwirkenden sowie 
natürlich den Fans Freude an den Spielen, Spaß und natürlich viel Erfolg.  
 
 
 
 
 
Ansgar Focke 
Landtagsabgeordneter 
- Schirmherr - 


